令和4年芽室町議会定例会12月定例会議一般質問

令和4年12月14日再開

質問議員 氏 名	質 問 項 目	質問の内容・要旨	答 弁 を 求める者
橋 本 和 仁 (45 分間)	再生に関す	9月定例会議で議決した第5期芽室町総合計画に明記され、アンケート調査を実施し、検討委員会を設置するなど、まちなか再生ビジョンの策定を進めていると承知している。アンケート調査では、「住む」という視点の回答は多くないが、必要な視点と考え、以下の3点について伺う。 ① 新たな「まちなか」の範囲について、考え方は整理されているか。② 「住む」という視点では、検討委員会で、どのような議論がされているのか。③ 「中心市街地住宅借上げ制度」は、まちなか再生に寄与するものとして、今後も継続する考えであるか。	·
正村紀美子(60分間)	地造成と物流ハブ機能	コロナやウクライナ情勢等により、世界の食糧需給のリスクが顕在化している。国は「骨太の方針 2022」において、食料の安定供給確保や食料自給率の向上を含めた食料安全保障の強化が明記された。本町の農業が北海道と連携しながら食糧安全保障に寄与し、地域経済のさらなる活性化を促すためにも新工業団地造成は重要な課題である。そこで、次の点について町長の見解を伺う。 ① 本町における工業団地は、基幹産業である農業と関係し合って発展してきたが、近年は提供できる土地が狭小となり、新たな団地造成が急務となっている。「総合計画後期実施計画」の施策にかかる取組の方向性が上向きに示されていることから、これまでの対応と今後の展望について伺う。 ② 令和4年2月に高規格道路帯広・広尾自動車道(豊似〜広尾間)の新規事業化が決定した。これにより十勝港への物流ルートが前進し、今後は物流のハブ拠点開発が進むと予想する。本町における新工業団地造成の展望と物流拠点構想について伺う。	

質問議員 質 問 項	質問の内容・要旨	答 弁 を 求める者
(45 分間) おける高	 現在芽室町内には、2つの高等学校がある。北海道においては、15歳から 19歳の人口が道内各地から札幌 へ、また、20歳から 24歳の人口が道内各地から札幌、及び札幌から本州への流出傾向が長年続き、人口減少車及び少子高齢化に拍車をかけている。 このような影響もあり、町内の高等学校も、生徒の確保に苦慮している状況と伺っている。本町の小中学校における取り組みはすでに始まっているが、高等学校においても、全ての子どもたちが自立して社会で生活し、豊かな人生を送ることができるよう、その基礎となる力を培う場、豊かな学びと成長を保障する場としての役割とともに、地方創生の観点から、地域コミュニティとして、地域の将来の担い手となる人材を育成する役割を果たしていくことが期待されている。そのために、地域は、実生活・実社会について体験的・探究的に学習できる場として、学校と協働して、子どもたちの学びを豊かにしていく役割を果たす必要があると考える。高等学校と地域がお互いの役割を認識しつつ、共有した目標に向かって、パートナーとして相互に連携・協働する教育の実現を図っていくためにも、次の点についての認識を伺う。 ① 芽室町として、町内高等学校の存在意義をどのようにとらえているか。 ② 今後、町内高等学校と、地方創生に結び付くような関係性を築き、取り組みの検討を行う展望はあるか。 	町長
	■ 平成 31 年 3 月に、人口減少や少子高齢化を背景に町は、コンパクトシティを促進、人口を維持し、市街地去の空洞化防止を図ることを目的に芽室町立地適正化計画を策定した。また、国は、体育館やプール等の健康増進施設が、都市に不可欠な施設であることに加え、高い集客効果が期待されることから、これらの社会体育施設を都市再生整備計画事業の支援メニューに追加した。町は、国の方針を踏まえ、立地適正化計画の見直しを行い社会体育施設を含む芽室公園を「居住誘導区域」に編入した。	町 長

質問議員 質問項	質問の内容・要旨	答 弁 を 求める者
中村和宏1支援を(40分間)する高齢を一人も逃さない	要 我が国の 65 歳以上の高齢化率は上昇を続け、芽室町においても令和 3 年 12 月末時点で 30.2%と高齢化が 者進んでいます。 見 また、これと並行した世帯構成の変化により、ひとり暮らし、高齢の夫婦のみの世帯の増加の実態があり 取ます。 世 町が令和 2 年度に策定した「第 8 期芽室町高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画」では、介護予防・日	

令和4年芽室町議会定例会12月定例会議一般質問

令和4年12月15日再開

質問議員 氏 名	質問項目	質 問 の 内 容 ・ 要 旨	答 弁 を 求める者
堀 切 忠 (45 分間)		長引くコロナ禍と不況、賃金が上がらないことにより、子育て世帯への経済的な影響は大きいものがあります。全国的に学校給食費を無償化とする自治体が増え、北海道における無償化実施の市町村は平成30年度の20市町村が、令和3年度には35市町村と1.75倍となり、十勝管内では、足寄町、陸別町、浦幌町、鹿追町が実施している実態です。平成30年7月に文部科学省が発表した「学校給食の無償化等の実施状況」調査結果では、無償化を開始した目的として①食育の推進、人材育成②保護者の経済的負担の軽減、子育て支援③少子化対策、定住・転入の促進などが挙げられています。 そもそも、義務教育は無償とする憲法の原則に立ち、学校給食費は無償化すべきものと考えます。また、学校給食費無償化は保護者の経済的負担の軽減や移住・定住促進にもつながることが期待されることから本町でも導入すべきと考え、以下2点について教育委員会の見解を伺います。 ① 憲法の原則に照らして、また、食育の推進、保護者の経済的負担軽減、少子化対策、移住・定住促進等の観点から、学校給食費を無償化すべきと考えますが、教育委員会の考えを伺います。 ② 学校給食費の無償化、補助拡大を段階的または条件設定等により実施する考えはないか伺います。	
中田智惠子(45 分間)	について	地球温暖化に伴う気候変動により、極端な降水がより強く、より頻繁となる可能性が高まっている昨今、第5期芽室町総合計画においては、災害に強いまちづくりの推進を掲げ、住民一人ひとりが防災に対する意識を高め、自助・共助のさらなる発揮を展望しています。 国は、災害発生前から時系列で避難行動がとれるよう、個人ごとの防災行動計画であるマイタイムラインの取組みを進めています。 特に台風のように、接近が事前に予測できるような風水害に対して有用性があるためハザードマップ等の理解促進や、住民自ら考え適切に行動できるようにするための施策を推進することが重要であります。 住民一人ひとりが、災害を我が事と考え平時から避難行動を想定し準備することを促すために、これまでどのように進めてこられたのか、また今後の具体的な取組について伺います。	

質問議員 質 問 項 目	質問の内容・要旨	答 弁 を 求める者
め誰もが安心	育、労働などの庁内各分野と所属機関が連携を図り、実践を重ねています。将来に向けても、町が目指す「すべての子どもたちが自立し、ともに安心して暮らせる地域社会の実現」には、より一層の地域理解を深める取組みが必要と考え、以下について見解を伺います。	